

PAUTA SOBRE LA JUNTA Y LA COMUNIDAD INTERNACIONAL

- 1.- Desde el mismo 11 de Septiembre de 1973 se ha desarrollado un poderoso movimiento de solidaridad con el pueblo de Chile. Este movimiento , profundamente enraizado en los pueblos del mundo, ha sido un factor determinante en el aislamiento internacional en que se encuentra la dictadura de Pinochet. Ha alcanzado muchas e importantes victorias, fundamentalmente en la liberación de prisioneros políticos, y en la salvación de la vida de muchos chilenos, en la conciencia que se desarrolla ~~dentro de la comunidad internacional~~ en diversos organismos internacionales de la inconveniencia de continuar ayudando a un regimen como el de la Junta chilena. Se puede sostener que la inmensa mayoria de la humanidad esta contra el regimen fascista chileno.
- 2.- Este movimiento solidario rechaza la política represiva criminal de la Junta, la aplicación sistemática de la tortura, el asesinato de miles de chilenos, el desaparecimiento de cientos de personas detenidas por la DINA y demas aparatos represivos, la detención y aprisionamiento de miles de chilenos en campos de concentración y carceles, la constante y sistemática violación de los derechos humanos básicos, la destrucción de las instituciones democráticas del pueblo chileno, Asimismo rechaza la política económica de la Junta Militar que de hecho niega a la inmensa mayoria de la población el derecho al trabajo, a una remuneración justa, en fin , el derecho a una vida digna, y las conquistas de los trabajadores chilenos.
- 3.- Expresión de la fuerza de este movimiento solidario es la condena, por cuarta vez consecutiva, a la Junta Militar fascista del máximo organismo internacional, la Asamblea de las Naciones Unidas. En la última de ellas , 99 Estados aprobaron una clara y energética resolución exigiendo se ponga fin a la política violatoria de los derechos humanos.
- 4.- ~~Asimismo~~ Del mismo modo los diversos organismos especializados de las Naciones Unidas (Comisión de Derechos Humanos, UNESCO, OIT, FAO, OMS, etc.) se han pronunciado en el mismo sentido. Incluso la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, ha hecho otro tanto.
- 5.- Por otro lado Gobiernos , Parlamentos, Iglesias, personalidades de los más diversos campos y concepciones ideológicas, políticas y religiosas han adoptado diferentes formas de acción contra la política juntista.

- 6.- Igual cosa ha sucedido con importantes organizaciones internacionales no gubernamentales, especialmente en el terreno parlamentario, sindical, juvenil, eclesiásticas, de luchadores por la Paz, deportivas, culturales, etc. , que se han pronunciado contra la política juntista y han desarrollado y llamado a desarrollar acciones de apoyo al pueblo chileno en su lucha para deponer la dictadura de Pinochet y recuperar la democracia y la libertad para Chile.
- 7.- La política internacional de la Junta ha llevado a que, por otra parte, Chile haya sido excluido del movimiento de los países no alineados, del cual Chile fuera uno de los principales exponentes en el periodo anterior, Asimismo esta política ha significado la entrega a empresas transnacionales y al imperialismo las principales riquezas del país, agudizando y aumentando la dependencia lo que debilita la seguridad nacional.
- 8.- Esto mismo ha significado el retiro de Chile del Pacto Andino, organización sub - regional de gran importancia en el proceso de desarrollo independiente de los países que lo integran. Los países integrantes obligaron este retiro por la sistemática violación por parte de la Junta Militar chilena de los acuerdos y convenios suscritos en el marco del pacto.
- 9.- [REDACTED]
Numerosos países han debido romper o disminuir sus relaciones diplomáticas y comerciales con la Junta como una medida para expresar su rechazo a la política contraria a los acuerdos y normas que exige la convivencia internacional practicada por el Gobierno de Pinochet.
- 10.- El aislamiento internacional de la dictadura no es, como pretende Pinochet, un acto contrario a los intereses del pueblo de Chile. Por el contrario, defiende los intereses fundamentales de este, contribuye y ayuda en su lucha por liberarse del yugo fascista, y es consecuencia directa de la política de Pinochet, contra la cual se pronuncia el conjunto de la opinión pública internacional.
- 11.- Ello, el aislamiento, ha sido resultado del poderoso movimiento de solidaridad internacional con el pueblo de Chile, manifestado a través de las más diversas formas y que ha contribuido a debilitar enormemente a la dictadura. Un hecho claro de esto y demostración evidente ha sido el grotesco referendun convocado por Pinochet el 4 de Enero pasado, con la pretensión de descali-

ficar a la comunidad internacional. Esto significó un nuevo fracaso para Pinochet. No pudo evitar, a pesar del terror y de la falta de derechos y garantías mínimas, de sentir las consecuencias de su farsa, el quiebre de la Junta, el rechazo expresado en las manifestaciones callejeras, el repudio y pronunciamiento en contra de todas las fuerzas vivas del país, políticas, sindicales, juveniles, etc.; incluso de la Iglesia Católica que adoptó una posición contraria, de la Contraloría que rechazó el decreto.

- 12.- En la actual situación que vive Chile, caracterizada por un aumento cada vez mayor de la lucha de masas, por el incremento de la capacidad de combate del pueblo, por el aislamiento interno e internacional creciente, por el desarrollo de la unidad de acción de todas las fuerzas que rechazan la situación imperante en el país, que se oponen a la dictadura fascista y exigen el retorno de la democracia y la libertad, es cada vez mayor la importancia de la solidaridad internacional, del apoyo a esta lucha a través de la denuncia de las violaciones de los derechos humanos, de la exigencia, que no debe cesar, del esclarecimiento definitivo del problema de los presos políticos desaparecidos, de la exigencia mundial por el cumplimiento de la resolución de las Naciones Unidas.
- 13.- Las crecientes batallas del pueblo chileno por derrotar al fascismo y reconquistar la libertad y la democracia necesitan y necesitarán el apoyo irremplazable de la solidaridad internacional, factor importante en la consecución del objetivo.
- 14.- Esta V Sesión es un importante eslabón de este fuerte movimiento internacional solidario. Sus investigaciones acuciosas, sus resoluciones, testimonios y evidencias han sido de gran importancia en la formación de la conciencia mundial contraria a la Junta fascista chilena. Asimismo la participación de destacadas personalidades y juristas, de diferentes campos e ideologías, muestran la amplitud y profundidad alcanzada por el movimiento. Destacado papel en todo su trabajo lo juegan los observadores que han viajado a Chile y investigado en el terreno los crímenes de la Junta, así como los trabajos de expertos en distintos tópicos de la realidad chilena.